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       Archers je vous salue. 

  A fond  

 

 Toujours délicat d’anticiper ce que sera une rentrée sportive après 18 mois de quasi-

confinement. Nous espérions, comme bien d’autres associations, que le public serait au rendez-

vous mais, prudent néanmoins, dans le vote du budget prévisionnel de la saisons sportive. 

Toutefois, nous avions mis en place un plan de bataille audacieux avec deux rendez-vous pour 

faire connaitre le tir à l’arc et notre Compagnie. 

Le premier fut une porte ouverte le dimanche 29 août sur le terrain de bord de Seine et le 

deuxième le 5 septembre avec le village des associations à Vernonnet. 

Et, quelle ne fut pas notre surprise de voir le public venir en nombre et plus que ça encore. 

 Cela fut confirmé dès le premier jour d’inscription. Nous avons dû mettre une deuxième 

table en service pour accueillir les renouvellements tant il y avait de monde. A la préparation du 

matériel cela de chômait pas avec 6 personnes à l’accueil. Nous avons terminé ce premier mardi 

à 21 h00. Du jamais vu !! 

Les jour suivants furent moins chargés mais bien complets néanmoins. Pour faire face nous avons 

racheté quelques paires de branches de faibles puissance, bien qu’un gros achat de matériel fût 

effectué en juillet. 

 Les premiers cours et entrainements ont donc repris depuis fin septembre. La distance de 

tir déjà reculée et les premières séances vidéo effectuées en petit groupe. Cette un peu une 

nouveauté cette année. Cela complètera idéalement les consignes collectives. D’autres séances se 

feront au fil des semaines. 

 

 Les remerciements ne sont jamais de trop. J’en profite donc pour remercier, sincèrement et 

chaleureusement, tous ceux et celles qui ont œuvré ces semaines dernières et ont permis que cette 

rentrée se soit déroulée de façon fort satisfaisante 

 

 Le premier tir ludique, organisé par Olivier Chardon, se tiendra le mercredi 27 septembre. 

Vous y êtes tous conviés. 

    Bonne lecture     Deny ROGER 
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Bouquet provincial  

Le Bouquet fut annulé en dernière minute. Celui de 2022 aura lieu à Gisors. Nous vous en 

reparlerons 
 

Calendrier 
27 octobre 2021     Tir d’Halloween. Ouvert à tous.  

13 et 14 novembre 2021    Concours salle au gymnase Ariane à Vernon 

18 décembre 2021     Stage technique en salle avec T Mary à Vernon 

18 décembre 2021     Concours débutants à Gisors  

15/16 janvier 2022     Concours salle au gymnase Ariane à Vernon 

22 janvier 2022     Saint Sébastien avec soirée 

01/02/03 février     Challenge Neveu 

19 mars 2022      Trophée des mixtes au gymnase Ariane 

20 mars 2022       Concours débutants au gymnase Ariane 

09 avril 2022      Tir du Roy  

23 avril 2022      Stage technique avec T Mary à Vernon 

7 et 8 mai 2022     Concours Beursault à Vernon 

22 mai 2022      Bouquet Provincial à Gisors 

 

Hommage à un Saint Sébastien 

Bernard Tapie est décédé. Je ne pense pas qu’il est œuvré pour le tir à l’arc et encore moins pour 

notre Compagnie mais en 2010 il fut croqué par le magazine Le nouvel Observateur qui le 

représenta en Saint Sébastien. 

Pour les néophytes, Saint Sébastien est mort en martyr, criblé de flèches, et est depuis le Saint 

patron des archers que nous fêterons en janvier prochain. 

Paix à son âme. 

 
 

 

 

           DR 



 

 

Nos archives 
Nos archives sont les vôtres. Quel bonheur de retrouver un document relatant une compétition ou tout 

autres évènements concernant la Compagnie. Nos archives sont assez fournies depuis 1960. Il manque, et 

c’est bien dommage, par ci par là quelques documents ou photos. Les années 1975 à 1978 sont un peu 

vides. Ce fil d’ariane, tout comme le furent les 87 numéros du bulletin papier, les complètent fort bien. 

Mais, car il a toujours un mais, elles ne seront complètes que si vous participez à la collecte des documents. 

Résultats de concours à fournir à Françoise Bornet, photos et articles de presse à fournir auprès de notre 

archiviste Francine Turpin. 

Si vous avez une photo d’un podium ou d’un évènement, imprimez cette ou ces photos, indiquez au dos 

ou au bas de celles-ci le lieu, les circonstances, le date et les noms des archers, tout au moins ceux de la 

Compagnie. Transmettez le tout à Francine Turpin ou déposez-les au gymnase nous les ferons suivre. 

Merci à vous.  Même un simple encart de magasine peut être source d’un article. 

 

Achat des kits matériels 
La commande va être passée d’ici peu. Encore quelques retardataires et tailles de palettes ou protège bras 

à prendre. 

Le kit initialement proposé à 50 ou 55 Euros sera revendu au prix coûtant de 32 Euros. C’est toujours ça 

de gagné. Il comprend donc, le carquois, la palette, le protège bras et la dragonne. Ce matériel reste votre 

propriété et ne sera plus à acheter la prochaine saison. 

Pour les deuxième et troisième année, l’achat des flèches est recommandé pour la simple raison qu’il nous 

est impossible de disposer de jeux de flèches adéquats (calibre et longueur) pour chaque archer.  

Les six flèches Avallon sont au prix de 23 Euros et les Cross X doivent être à 27 Euros les 6 + frais de port. 

Les archers désirant se lancer en compétition ou, tout simplement, obtenir des groupements plus réguliers 

choisiront des tubes plus appropriés (Easton par exemple) Les prix ne sont pas les mêmes et, en général, 

il est préférable d’acheter par lot de 12. Pour cela rapprochez-vous des entraineurs. 

D’autre part, il est possible aussi bien pour les hommes que pour les femmes, d’acquérir un Plastron qui 

viendra protéger votre poitrine de la corde. Autour de 10 Euros pièce. 

 

2028 
2028 Euros, c’est la somme versée à la Compagnie par le département via le CCAS de Vernon pour 

l’opération « Bien vieillir ensemble ». 

La Compagnie s’était engagée auprès du CCAS de Vernon, au mois de juin, afin d’accueillir des Seniors 

au jardin d’arc. 21 heures d’animation furent dispensées par nos encadrants. 

Cette somme, déjà dépensée, a permis d’effectuer un gros achat de matériel : Poignée, branches, cordes, 

viseurs. 

 

Formation assistant entraineur 
Notre ami Olivier Chardon s’est décidé. Il s’est inscrit à la formation d’assistant entraineur qui se déroulera 

prochainement. Olivier intervient chaque mardi auprès des jeunes (EMS et poussins) puis dans le cours 

jeunes et adultes d’initiation ainsi que le mercredi.  

Félicitation à Olivier qui permet à l’équipe d’encadrement de renforcer encore un peu plus ses 

compétences. Avis aux amateurs pour une telle formation ou pour celle d’entraineur ou d’arbitre. 

Pour tout renseignement en parler à Patricia notre Capitaine. 

 

 

            DR 



 

 

Nouveau chariot porte arcs 
Comment s’organiser un peu mieux pour se faciliter la vie ? En réalisant un nouveau chariot porte arcs 

tout simplement.  

 

La forte affluence lors des inscriptions de début de  

saison à rempli bien vite le grand chariot porte arcs et 

celui-ci est devenu trop petit. 

Pour remédier à cela, un petit chariot a donc été fabriqué 

rapidement. Il permet de ranger au moins 20 arcs ainsi  

que les carquois. 

Dédié au groupe EMS poussins, il facilite ainsi la mise en  

place du mardi. 

 

Cogitation et réalisation : Deny Roger 

 

 

 

Travaux à Programmer 
Eclairage du logis : Manque éclairage   Deny Roger 

Palissades du jardin : Nettoyage et lasure   à PROGRAMMER 

Escalier derrière logis à réaliser :     Denis Leduc contacte Didier Labidoire 

Signalétique jardin : maquette à réaliser   Didier Dufour 

Agrandissement cabanon : dossier à réaliser  Deny Roger 

Peinture extérieur : Devis pots de peinture   Patricia avec Belix peinture et O Chardon 

Elagage et souches : relancer municipalité   Eric Bureau 

 

Appel à équipe DR 
Il serait bien que la Compagnie s’étoffe d’une équipe DR.  

Actuellement, elle serait plutôt masculine. Il faut composer une équipe de 6 archers pour que 4 tirent les 

WE de compétitions. Cela demande de l’engagement. 

La Compagnie est prête à étudier et à soutenir la constitution d’une telle équipe. 

Amis archers compétiteurs, parlez-en entre-vous et tenez-nous informés. 

 

Ouverture du gymnase le samedi 
Une nouvelle fois demandé, une nouvelle fois refusé. Nous n’aurons pas de nouveaux badges pour ouvrir 

le gymnase. Il faut donc faire avec les 4 que nous avons. 

Le soucis de l’ouverture se pose pour le samedi. Les archers désirant s’entrainer le samedi doivent 

communiquer entre eux, lors des séances d’entrainement, afin de s’organiser pour le samedi en récupérant 

un badge. 

 

Labels FFTA 
Les nouveaux labels sont arrivés. Encore moins compréhensibles et plus difficiles à obtenir la Compagnie 

ne fera pas de dossier cette saison. On verra l’an prochain. 

 

 

           DR 

 



 

 

La médaille du bénévole 
Définition du bénévole : 

Animal bipède se rencontrant parfois dans les gymnases ou en bord de Seine.  

Cet animal fort discret, se laisse néanmoins approcher, sans l’effrayer toutefois, pour une photo. 

Sa période de reproduction est variée et, sa progéniture ne reprend pas forcément ses caractéristiques 

bénévolistiques. 

Son cri est fort discret et ressemble à un « Pops » Des érudits planchent sur la question. 

Attention ; Espèce en voie de disparition 

 

Michel Esschenbrouk à l’honneur 

 

C’est lors de l’assemblée générale que notre Capitaine, Patricia Bureau, a remis à Michel sa 

médaille du bénévole attribuée par la FFTA. 

Félicitation à Michel qui le mérite amplement par son engagement fidèle et sincère depuis de 

nombreuses années. Nous n’oublions pas non plus Fernanda, son épouse, qui le soutient fort bien 

 

 
 



 

 

Animation Hallowen 
Un peu avant les vacances scolaires, Olivier Chardon, a initié un tir récréatif pour le groupe EMS et 

poussins du mardi soir. 

Des cibles citrouilles ont pris place pour le plus grand plaisir des enfants. 

 
 

Dans le désordre : Olivier Chardon, Tilwenn Guenego, Maxime Macquet, Malone Rene Faivre, El Hadj Ilyes Sakho, 

Nolan Farcy, Alexandre Hermier, Logan Lamottes, Keyla Mageri, Chani Robillard, Thomas Cordier 

 

 
La prochaine animation aura lieu le mercredi 27 octobre. Ouverte à tous, même ceux du mardi 



 

 

Un nouveau terrain pour la Compagnie d’arc 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Non, je ne raconte pas n’importe quoi !!!!  
Je vous reproduis simplement l’article de presse, tiré de nos archives, qui relate le début des travaux du 

pas de tir longues distances du bord de Seine. 

Cet article est daté du 07 mars 1986 (Paris Normandie) 

 

Pourquoi vous relater cet évènement ? 

 Car, le 13 octobre 2021 dernier, les ouvriers de la société TPN, chargés de commencer les travaux du skate 

park, ont démonté la clôture de cette installation et que le démontage des buttes suivra. 

Bon, nous nous y attendions. Rappelez-vous, la construction du parking avait empiété notre pas de tir de 

près de 40 mètres. 

Mais, cela fait toujours un choc. Prévenus la veille trois disponibles (Eric, Denis, Deny) sont intervenus 

rapidement afin de dégarnir les buttes et récupérer les bandes de Stramit encore en bon état. 60 bandes 

furent ainsi mises de côté et rangées dans le cabanon du jardin d’arc. A près de 10 euros la bande, je vous 

laisse faire le calcul. 

Une page se tourne. Une nouvelle s’ouvre. 

Pour que l’histoire soit complète, sachez que le pas de tir du bord de Seine fut fort remanié en 2006. De 

quatre buttes de tir nous sommes passés à six et, en dimensions standards pour les bandes de Stramit, ce 

qui n’était pas la cas avant. Travaux réalisés en interne par la Cie avec l’aide de la municipalité qui nous 

avait débité les madriers, grâce aux plans magnifiques qu’avait réalisé Eric Bureau. Deux abris et deux pas 

de tir bétonnés, mis en place par l’agglo, sont venus compléter l’ensemble. 

 

Une page se tourne donc pour une nouvelle. Certes, notre projet initial était fort ambitieux mais le skate-

park a tout remis à plat. En contact permanent avec la municipalité, nous avons donc retravaillé notre 

projet qui sort de terre ces jours-ci. Le voici en quelques lignes. 

 Espace de tir clôturé avec ciblerie couverte à 70 m. 8 cibles à 70 m plus deux à 20m demandées. 

 Zone de tir à 50, 30 et 20 mètres 

 Zone 70 m couverte (dans un deuxième temps) 

 Rapatriement des abris du bord de Seine et mise en place derrière la ligne des 70 m. 

 

Une demande, non validée à ce jour, pour un nouvel algéco a été faite ainsi que l’éclairage des buttes.  

 

Retour au jardin 

Un nouveau terrain pour la compagnie d’arc 

Ca y est, la saison de tir en salle est terminée ; terminées les petites 

distances sur petite cibles dans de petites salles. 

Les archers vernonnais sont bien contents de retrouver les 50 mètres de 

leur jardin d’arc, lequel va d’ailleurs bientôt se trouver complété par un 

nouveau terrain de tir à grandes distances digne de ce nom (jusqu’à 90 

mètres), dont les employés de la municipalité viennent de commencer 

la construction en bord de Seine à Vernonnet.. . . . . . . . .  



 

 

Travaux en bord de Seine suite 
 

Démontage de la clôture à la tronçonneuse et au tractopelle pour les poteaux par la Sté TPN en octobre 

2021. 

 
 

Dégarnissage des buttes pour récupérer les bandes de Stramit en bon état par Eric Bureau, Denis Leduc et 

Deny Roger (à la photo) 

 
 

 



 

 

Nouvelle implantation à côté du jardin d’arc 
 

Espace clôturé avec filet à 2.25 de hauteur et filet anti-ballons derrière les buts de foot. Un double portail 

complète cette clôture. 

 
Le fronton est en attente de livraison ainsi que la ciblerie.  

L’accès se fera par le portillon actuel. Un autre portillon sera installé pour l’accès au jardin d’arc. 

Tout devrait être prêt pour le printemps. 

Le gros avantage du regroupement de nos installations sera une grande praticité pour les encadrants des 

cours d’initiation. Tout au même endroit. Gage de meilleur travail, de gain de temps et d’efforts.  

Nous ne rêvons pas non plus. Nous sommes à peu près certains que nous n’aurons pas tout ce que nous 

avons demandé, car si le projet skate-park dispose d’un budget conséquent, celui du tir à l’arc est pour le 

moins modeste voir ridicule. Nous devrons très certainement mettre la main à la pâte ou plutôt à la 

maçonnerie, à la menuiserie voire au terrassement.  

 

Samedi 16 octobre, une opération communication fut effectuée par la mairie, sur le stade de Vernonnet et 

à l’espace des Tourelles, afin de présenter les dernières réalisations effectuées ou à venir. 

Présentation du skate-park, de l’ensemble de lancement du disque près du stade de Rugby, le nouveau 

pas de tir à l’arc, les nouvelles installations de la base nautique ainsi que la présentation des prochains 

travaux du projet : La Seine en vélo, avec réalisation d’une piste cyclable entre Vernonnet et le lieux dit 

ma Campagne et, au-delà, en direction des Andelys. Le tout suivi d’une collation à côté du club nautique. 

Eric, Denis et Deny se sont donc également déplacés ce jour, afin de répondre à cette invitation initiée par 

la municipalité. 

          DR 



 

 

Quelques nouvelles de la Famille des Yveline 

 

La compagnie est affiliée à la Famille des Yvelines. Ses Chevaliers s’y retrouvent 

régulièrement. Mi-octobre s’est déroulée l’assemblée d’automne. En voici un extrait. 

 

L’assemblée d’automne s’est déroulée comme de coutume dans le logis d’Hardricourt. 

Denise & Léo nous rendent à chaque fois un énorme service. 

Elle a commencé à 10h par une minute de silence en souvenir des disparus depuis le début de 

l’année 2020 sans oublier tous ceux qui sont dans la peine et la souffrance et les personnes qui les 

accompagnent. 

  Michel Riand, 

  Jean-Paul Lauté, 

  Jean-Claude Guichet, 

  Vittorio Butto, 

  Alain Dubois, 

Sur un total de 114 chevaliers actifs, 48 étaient présents et 45 ont demandé à être excusés. Les 

deux réunis font un taux de représentation de 81%. Mais 21 n’ont pas donné signe de vie, ce qui 

est inquiétant, compte-tenu du contexte actuel. 

L’assemblée s’est terminée à 11 heures 30 et a été suivie d’une présentation/officialisation de la 

nouvelle bannière qui attendait cet instant depuis presque deux ans. 

Ensuite, fait important, notre frère Christian Peyruchat a été élevé à la dignité de Connétable de 

la Famille des Yvelines. La surprise a été totale et l’émotion aussi. Félicitations à notre nouveau 

Connétable (1). 

Organisation des réunions et cérémonies 2021-2022 

En attente de confirmation : 

Assemblée générale le 29 avril 2022 à Aubergenville, salle Duviviers (horaire à définir). 

Adoubement à Aubergenville le 30 avril 2022 sous réserve des disponibilités de l’église et du 

prêtre. 

      Alain Bellwo secrétaire de la FDY 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 

 

Résultats par Françoise BORNET 
05 juin 2021 : Tir en extérieur – Caen (14) 

Nom prénom Distance 1ère série 2ème série Total Classement 

Bourgeois Jean Mayeul 50 m 312 286 598 3/10 
 

13 juin 2021 : Beursault - CD27 - Vernon (27) 

Nom prénom H P Total Classement 
Zede Stéphane 30 50 - 1/1 

Esschenbrouk Fernanda 15 21 - 1/1 

Bernuit Philippe 30 55 - 1/3 

Poulard Christian 27 45 - 2/3 

Leduc Denis 27 45 - 3/3 

Richard Pinet Benjamin  34 67 - 1/1 
 

19 juin 2021 : Beursault - Alençon (61) 

Nom prénom H P Total Classement 

Zede Stéphane 31 54 - - 
 

20 juin 2021 : Tir en extérieur – Gisors (27) 

Nom prénom Distance 1ère série 2ème série Total Classement 

Chainier François 70 m 292 283 575 1/2 

Calmus Frédéric 50 m 294 287 581 3/6 

Bernuit Philippe 50 m  280 269 549 1/3 
 

27 juin 2021 : Tir 3D – Conches en Ouche (27) 

Nom prénom Distance 1ère série 2ème série Total Classement 

Richard Pinet Benjamin  - - - 253 1/1 
 

04 juillet 2021 : Beursault CD27 - Vernon (27) 

Nom prénom H P Total Classement 

Bourgeois Jean Mayeul 37 75 - 1/6 

Calmus Frédéric 31 60 - 6/1 

Bernuit Philippe 32 54 - 1/1 
 

11 juillet 2021 : Tir en extérieur – Mont St Aignan (76) 

Nom prénom Distance 1ère série 2ème série Total Classement 

Chainier François 70 m 263 289 552 2/4 
 

31 juillet 2021 : Tir en extérieur- Championnat de France – Riom (63) 

 

 
 

03 octobre 2021 : Tir en salle – Rouen (76) 
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Octobre 2021 : Tir en salle – Mont St Aignan (76) 

 

 

 

 

 

Nom prénom Distance 1ère série 2ème série Total Classement 

Chainier François 70 m 265 294 559 29/67 

Nom prénom Distance 1ère série 2ème série Total Classement 

Bourgeois Jean Mayeul 2 x 18 m 263 278 541 1/8 

Calmus Frédéric 2 x 18 m 247 247 494 5/8 

Nom prénom Distance 1ère série 2ème série Total Classement 

Bourgeois Jean Mayeul 2 x 18 m 259 276 535 - 

Calmus Frédéric 2 x 18 m 235 84 319 - 

Nicolas Christian 2 x 18 m 241 267 508 - 

Bernuit Philippe 2 x 18 m 241 239 480 - 



 

 

Concours en salle à Vernon : Samedi et dimanche 13 et 14 novembre 2021 
 

Voici l’invitation pour notre concours qui se tiendra au gymnase Ariane. Nous vous sollicitons dès à 

présent pour nous aider dans l’organisation de celui-ci.  8 personnes par jour sont nécessaires. 

 Le samedi matin vers 10 h pour installer la salle (bancs, chaises, blasons, tables, moquette, etc). 

 Le samedi après-midi pour la tenue de la buvette, le remplacement de la ciblerie au fil du concours, 

le greffe, le reblasonnage en fin de concours. 

 Le dimanche matin idem 

 Le dimanche après-midi idem 

 Le dimanche fin de concours pour les récompenses, le pot, le rangement et nettoyage du gymnase. 

  

Faites-vous connaitre. Aucune expérience dans le tir à l’arc n’est nécessaire. 
 

Vous pouvez également confectionner un ou des gâteaux qui seront vendus à la buvette au profit de la 

Compagnie. 

 

Le repas du dimanche sera assuré par la Cie pour les bénévoles à l’organisation du dimanche matin et du 

dimanche midi 

Les repas seront commandés à l’avance. Donc, seules les personnes qui se seront fait connaitre pourront y 

prétendre. Qu’on se le dise.  
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